
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 83

L’anno duemiladiciannove il giorno venti del mese di Novembre alle ore 17:00 a 
seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala Consiliare 
- Palazzo Comunale - Via Pertica 29 in adunanza Straordinaria di Prima convocazione 
previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 GUALBERTI MASSIMO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 CILETO TIZIANA X

16 CERVONE PIER PAOLO X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 15  Assenti: 2

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente Franco De Sciora assume la presidenza della presente adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Mozione  presentata  con 
nota  prot.  n.  34401  del 
24.10.2019 dai Consiglieri 
comunali  Massimo 
Gualberti  e  Camilla 
Fasciolo  del  Gruppo 
Consiliare "Le Persone al 
Centro"  avente  ad 
oggetto:  "Installazione 
sul territorio Comunale di 
stazioni  di  ricarica  per 
autovetture alimentate ad 
energia  elettrica  e  per 
veicoli  a  pedalata 
assistita  (e-bike)  - 
Mozione  ex  art.  56  del 
Regolamento  per  il 
funzionamento  del 
Consiglio Comunale".



N. 83

OGGETTO: Mozione presentata con nota prot. n. 34401 del 24.10.2019 dai Consiglieri comunali 
Massimo Gualberti e Camilla Fasciolo del Gruppo Consiliare "Le Persone al Centro" 
avente ad oggetto: "Installazione sul territorio Comunale di stazioni di ricarica per 
autovetture alimentate ad energia elettrica e per veicoli a pedalata assistita (e-bike) -  
Mozione ex art. 56 del Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale".

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la mozione presentata dai Consiglieri Comunali Massimo Gualberti e Camilla 
Fasciolo del Gruppo Consiliare "Le Persone al Centro" in data 24.10.2019, Prot. N. 34401;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;

PRESIDENTE
Punto 9: Mozione presentata con nota prot. n. 34401 del 24 ottobre 2019 dai Consiglieri  
comunali  Massimo Gualberti  e  Camilla  Fasciolo del  Gruppo Consiliare "Le Persone al 
Centro" avente ad oggetto: "Installazione sul territorio Comunale di stazioni di ricarica per 
autovetture alimentate ad energia elettrica e per veicoli  a pedalata assistita  (e-bike) – 
Mozione ex art. 56 del Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale”.
Volete la parola? Consigliere Gualberti.... Consigliere Fasciolo scusa. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Dovreste anche essere contenti, perché sono più concisa e veloce, visto l’orario. Spero e 
penso che tutti abbiate avuto modo di vedere la mozione. La cosa che personalmente mi 
ha coinvolto a partecipare, da neofita, è il fatto che ho notato come negli ultimi Consigli  
Comunali l’ecologia e l’attenzione al nostro ecosistema sia stata una componente molto 
presente.  Il  primo  Consiglio  a  cui  ho  partecipato  abbiamo  discusso  sul  Regolamento 
Plastic Free e quindi un po’ informandoci, un po’ scartabellando abbiamo notato come in 
Italia siano state immatricolate soltanto nell’ultimo anno quasi 10 mila auto elettriche, che 
l’utilizzo di questo tipo di mezzi e di vetture sia, man mano che si va avanti col tempo, in 
aumento esponenziale. Questo cosa ha portato? Ha portato che ora anche nel nostro 
territorio compaiano i primi mezzi elettrici, ma siamo poveri se non assenti di stazioni di 
ricarica. 
Ora, recentemente è stato approvato lo schema di convenzione tra Regione Liguria e IRE 
per  lo  svolgimento  dell’attività  di  assistenza  tecnica  finalizzata  leggo  per  far  prima  la  
redazione del  Piano delle  Installazioni.  E quindi  andremo sempre via  via  aumentando 
l’utilizzo di questo tipo di mezzi, anche per le biciclette, che volenti o nolenti interessano il 
nostro territorio in maniera capillare. E quindi che cosa chiediamo? Presentiamo questa 
mozione  affinché  venga  promossa  un’ampia  discussione  su  questo  argomento,  onde 
potere  sollecitare  l’attività  deliberativa  del  Consiglio,  in  particolare  per  giungere 
all’approvazione di un ordine del giorno condiviso che impegni la Giunta ad adottare tutte 
le  azioni  possibili  per  una sollecita  installazione sul  territorio  comunale,  di  stazione di 
ricarica per autovetture. Alimentate da energie elettriche per veicoli a pedalata assistita

CONSIGLIERE MASSIMO GUALBERTI
O un impegno.

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
O un impegno, sì, scusate. 



Alle ore 21,50 esce l'Assessore Marilena ROSA mentre parla il Consigliere Fasciolo.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Prende la parola il consigliere Mamberto. 

CONSIGLIERE CARLO MAMBERTO 
Sì, assolutamente d'accordo con la mozione con Camilla. Peraltro quest’Amministrazione 
già in primavera ha avuto appunto incontri  informali con gli  albergatori.  Sono state già 
individuate un paio di aree dove installare queste colonnine e gli Uffici stanno valutando,  
appunto, in che modo procedere, e c’è questo bando della Regione che peraltro scadrà a 
brevissimo, quindi a metà dicembre, sono state incontrate anche Aziende specializzate,  
quindi sì, assolutamente direi che siamo d'accordo. Aggiungo che ieri ho preso una e- bike 
fantastica, davvero, bisogna andare assolutamente in questo senso. 

PRESIDENTE 
Consigliere Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Che  dire,  chi  più  di  noi  è  a  favore  di  quest’impegno.  Sulle  e-  bike  noi  addirittura  
investimmo soldi per dare delle bici elettriche alle pubbliche assistenze, poi il problema è 
diventato importante per mancanza di personale; però il nostro impegno fu alto ed anche 
economicamente impegnativo, proprio perché credevamo nella bici elettrica in un territorio 
come questo, dove l'outdoor e – bike è fondamentale, perché no. Le e – bike. Quindi noi 
c’abbiamo  creduto  a  tal  punto  da  averne  comprate  due  con  una  spesa  anche  molto 
importante. Detto ciò, se poi arrivano anche le colonnine di auto elettrica io sono pronta a 
comprarmene una, perché secondo me dobbiamo per forza cambiare. Il futuro non è solo 
la comunicazione. Il futuro è l’ambiente. Quindi se vogliamo essere avanti, non pensiamo 
a fattori comunicativi, magari pensiamo a gestire l’ambiente; a favore al 100%. 

PRESIDENTE
Aveva parlato di un ordine del giorno. È ancora da fare o avete già scritto qualcosa? ...
(Intervento fuori microfono)... 

CONSIGLIERE MASSIMO GUALBERTI 
Avremmo diciamo concordato in maniera informale con l’Assessore competente, anche 
una  modalità  più  snella,  cioè  ci  accontentiamo  di  un  impegno  da  parte 
dell’Amministrazione in questa direzione. Impegno che naturalmente da una parte ha una 
scadenza temporale che è quella del 31 dicembre di quest’anno, perché andrà in quel 
momento a scadere la convenzione con la società che per conto della Regione si occupa 
del Piano delle Installazioni per la  Regione Liguria; e sono previsti dei finanziamenti del 
Ministero e quindi sarà importante, soprattutto l’aspetto del cofinanziamento. 
Quindi nell’ambito di una valutazione di questa domanda, ma senza escludere altre strade, 
sarà importante ecco prevedere delle risorse per  poter  arrivare a veramente installare 
queste colonnine, peraltro utili sotto l’aspetto ambientale, ma con una significativa valenza 
turistica, perché nei prossimi anni la crescita sarà esponenziale e ci si aspetta quindi che 
avere una base in un centro urbano per la ricarica delle  auto elettriche possa diventare 
anche un elemento di attrazione. Perché se hai una macchina che fa 400 km e poi qui non 
la puoi caricare è tutto da vedere che tu ci venga. In parallelo è importante e quindi per 
questo ci siamo confrontati rapidamente con l’Assessore competente, che alcuni Comuni 
inseriscono  l’installazione delle  colonnine nei  Piani  per  la  Mobilità.  Perché non  è  che 
vadano bene dappertutto. 
Occorrono delle  infrastrutture,  perché ci  sono degli  elevati  consumi  elettrici;  occorrono 
degli  stalli  di  sosta, perché sono colonnine che possono quindi alimentare più vetture. 



Quindi è una cosa che va prevista dal punto di vista – tra virgolette – urbanistico. Cioè si 
tratta di andare ad individuare le zone più confacenti con il minore investimento possibile  
per  poter  installare  queste  colonnine.  Quindi  l’impegno  dell’Amministrazione  ci  è 
sufficiente, perché diciamo l’attenzione è quella che ci ha mosso così a richiederla, perché 
in effetti  sarebbe un peccato se anche in questa circostanza si  perdesse il  treno. Non 
abbiamo un piano per la mobilità sostenibile, ma chi l’ha avuto, il Comune di Cogoleto,  
giusto  appunto,  di  Arenzano,  di  Cairo,  di  Savona,  di  Genova  hanno  ottenuto  già  i  
finanziamenti per poter installare  complessivamente 22 colonnine. 
A  lato,  a  proposito  dell’e-  bike,  per  fare  in  modo  che  il  consigliere  Mamberto  possa 
muoversi più agilmente, perché poi lui abita in salita quindi non ce la fa ad andare solo con 
la  forza  delle  gambe;  un’idea,  oppure  ...(intervento  fuori  microfono)...  oppure  uno 
stanziamento,  questo  da  valutare,  poteva  essere  quindi  anche  l’ipotesi  di  un  bando 
pubblico comunale con la concessione di contributi verso i privati che vogliono installare 
colonnine  pubbliche  di  ricarica,  di  stazioni  di  ricarica  per  le  e-  bike,  quindi  mettendo 
qualche migliaio di euro, ora da vedere i costi, tecnicamente come si può fare, potrebbe 
permettere davvero di diventare una città sempre più byke-friendly perché se in qualche 
modo immaginare che in tutti i rioni possono esserci stazioni di ricarica è, credo, un modo 
per essere comunque all’avanguardia, ecco anche in questo settore. 
Prevedere quindi dei contributi vorrebbe dire moltiplicare, avere un effetto moltiplicativo di  
questi fondi, perché se mille euro li mette il Comune e  due mila li mette l’imprenditore o 
viceversa, da studiare, ovviamente, c’è un effetto moltiplicatore dell’investimento. Oppure, 
molto più semplicemente, il Comune con progetti pilota, oppure valutando nel corso, mi  
viene  in  mente  via  del  Santuario,  di  cui  parlavamo  prima,  già  che  spendiamo  520, 
facciamo 525 ed installiamo in  quella  via  lì  una colonnina di  ricarica,  perché durante 
l’esecuzione dei lavori è il momento migliore, perché poi alla fine la stanzioncina in sé non 
è una grande cosa, sono le infrastrutture funzionali a come dire fare in modo che queste 
colonnine non siano soprammobili, vanno alimentate, bisogna fare lì la sosta e così via. 
Quindi ci accontentiamo dell’impegno dell’Amministrazione, che in parte ha già espresso 
con uno dei Consiglieri Comunali se formalmente lo farà anche l’Assessore o il Sindaco, 
noi rinunciamo volentieri all’ordine del giorno. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI 
Nel primo progetto di via Santuario era prevista la colonnina elettrica. Quindi qui non so se 
hai sbirciato nei progetti depositati, o se l’hai lanciata... ...(Intervento fuori microfono)... lo 
sapevi? Sbirci sempre.  È prevista, quindi era molto più ...(intervento fuori microfono)...  
c’era  perché  era  molto  più  enfatizzata,  nel  2015,  quando  abbiamo  fatto  tutta  la 
progettazione preliminare, era una cosa dove l’architetto aveva puntato molto, e quindi è 
presente agli atti, questo per inciso mi ha fatto sorridere perché era proprio una cosa, hai  
citato una via in tutte quelle di Finale dove proprio è previsto. Come ho detto prima in  
modo informale,  ribadisco l’impegno;  parte  dell’impegno veramente  era  se  tagliavamo 
corto, se non intervenivi, sei intervenuto, va bene, pazienza, l’impegno rimane comunque. 

CONSIGLIERE CARLO MAMBERTO 
Volevo solo aggiungere questo a proposito di quello che ha detto Massimo, che condivido, 
che è verissimo.  Anche se va valutata bene questa cosa, perché comunque la colonnina 
probabilmente sarà molto più utilizzata dalle auto elettriche che non dalle e-bike. Perché, 
poi magari mi sbaglio, forse possiamo appunto prendere esempio da chi già le ha, però 
probabilmente chi ha l'e-bike difficilmente carica sulla colonnina, ma carica a casa. Questo 
mi risulta che sia tanto così. Quindi per carità, in qualità di città bike frendly assolutamente 
sono d'accordo con Massimo che bisogna comunque sistemare delle  colonnine in  più 
punti.  Però  probabilmente  e  forse  sono più.....  verranno più  utilizzate  forse  dalle  auto 
elettriche che non dalle e- bike, che chi ha l'e- bike se le carica di notte e di giorno va.....  
si.... si..... questo è vero.



PRESIDENTE
Consigliera Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Esistono delle colonnine fantastiche con, attaccano le bici per caricarle, c'è tutti i ferri per 
aggiustarle  e  la  pompa  per  gonfiarla.  Sono  meravigliose,  non  costano  tanto  e  sono 
esteticamente fantastiche. 

PRESIDENTE
Ok. Votiamo la mozione, giusto? Avete... ...(Intervento fuori microfono)... sì. ...(Intervento 
fuori microfono)... beh, votiamo l’impegno dell’Amministrazione per......
Chi vota a favore? 
Chi vota contro ? 
Chi si astiene? 
Tutti, all’unanimità. 

Dopodichè,

IL PRESIDENTE

pone in votazione, per alzata di  mano, la mozione presentata dai  Consiglieri  Massimo 
Gualberti e Camilla Fasciolo del Gruppo Consiliare "Le Persone al Centro".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti unanimi, resi ed espressi per alzata di mano dal Sindaco e da n. 13 Consiglieri  
presenti  (Andrea GUZZI,  Clara BRICHETTO, Delia VENERUCCI, Franco DE SCIORA, 
Olga GATTERO, Massimo RESCIGNO, Carlo MAMBERTO, Laura SALPIETRO, Delfio 
DALL'ARA,  Massimo  GUALBERTI,  Camilla  FASCIOLO,  Tiziana  CILETO  e  Marinella 
GEREMIA)

A P P R O V A   la suddetta mozione 

Il che 
IL PRESIDENTE

accerta e proclama.

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Franco De Sciora

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


